

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pamplona, un mes. . . 1,25 ptas.
Fuera, trimestre. . . 4 id.
Ultramar, semestre 15 id.
Extranjero, id. . . 23 id.

Número suelto. . . 5 céntimos.
Id. atrasado. 15 id.

PAGO ADELANTADO



DIARIO CATÓLICO-FUERISTA

ANUNCIOS

En 1.ª plana . . . 1 peseta línea
En 3.ª id. . . 0,10 id. id.
En 4.ª id., como esquelas, co-
municados y reclamos, a pre-
cios convencionales.

Redacción y Administración
ESTAFETA 31

Sección religiosa

Primer viernes.—Santos Ireneo, obispo y mártir, Jacinto y Trifon, mártires, y Anatolio y Dato, obispos.

En San Saturnino.—Cuarenta Horas.—De seis y media á ocho y media de la tarde.

En Santo Domingo.—Apostolado de la Oración.—A las siete Comunión general. A las once Misa solemne con el Santísimo expuesto. A las seis y media de la tarde se volverá á exponer y á las ocho se hará el ejercicio acostumbrado.

En San Agustín.—Apostolado de la Oración.—A las siete Comunión general. A las once se expodrá S. D. M., Misa solemne. A las ocho de la tarde se volverá á exponer para el solemne ejercicio de los primeros viernes de mes.

En San Fermín de Aldapa.—A las seis de la mañana, ejercicio del primer viernes. A las cinco y media de la tarde preparación para el Retiro espiritual de señoras.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES.

¡Oh Jesús miol por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, por la conversion al catolicismo de las colectividades más poderosas é influyentes en toda la India.

PROPÓSITO.

Pedir diariamente á San Ignacio y á San Francisco Javier nos alcancen más celo por las almas.

DISCORDIAS INTESTINAS

DE LOS INSURRECTOS

Segun el corresponsal del *New York Herald* en Puerto Príncipe, las desavenencias surgidas entre los jefes insurrectos provienen de haber descubierto Máximo Gomez un gran desfaldo de 50.000 duros. Gran número de empleados civiles del Gobierno de la manigua estaban complicados en ese desfaldo, y el generalísimo los ha destituido, prendiéndolos y sometiéndolos á un consejo de guerra. Entre los destituidos por Máximo Gomez figura Cañizares, titulado ministro de Hacienda del Gobierno insurrecto; Antonio Aguilar, gobernador civil de Puerto Príncipe; Manuel Gonzalez, tesoroero de esa provincia, quien ha sido ya ahorcado por habersele probado un desfaldo de 15.000 duros, así como su secretario y varios de sus cómplices; Jacinto Agramonte, á quien se había mandado ahorcar tambien,

49 Folletin de EL ARALAR

MIREYA

POEMA PROVENZAL

DE

FEDERICO MISTRAL

cenos ver todavía aquellas ráfagas furibundas que arremolinaban el polvo líquido del abismo, y despues convertidas en ligeras columnas se desvanecian á lo léjos como espíritus.

El sol subia de la mar y se ponía en la mar, y siempre errantes sobre la vasta llanura salada, íbamos á merced del viento. Mas de los escollos Dios nos preservaba, porque en sus miras nos tiene reservados para reducir á su ley á los pueblos provenzales. Una mañana más que las otras el tiempo estaba calmoso. Delante de nosotros vemos huir la noche con su lámpara en la mano, como una viuda madrugadora que va al horno á cocer sus panes. Las olas allanadas como una era, batian apenas las tablonas

pudo huir y presentarse á las autoridades españolas.

En sustitucion de Aguilar ha nombrado Gomez gobernador del Príncipe á Melchor Loret de Mora.

Las energías de Gomez se han detenido ahí; pues no se atreve á tomar una resolución en las cuestiones pendientes entre Calixto Garcia y José Maceo. Este se niega á obedecer á Garcia, á quien ha quitado gran parte de las armas y municiones que tenia, alegando Maceo que él es el jefe en Oriente. Garcia ha pretendido destituirlo, en virtud de poderes que tiene de la Junta cubana de Nueva York, y ambos han apelado á Gomez. A éste se ha dirigido tambien Antonio Maceo, exigiéndole que sostenga á su hermano, y para resolver el conflicto, parece que el generalísimo piensa hacer proclamar presidente de la República á Calixto Garcia en sustitucion del marqués de Santa Lucía, á cuya debilidad achaca Gomez los recientes desfaldos, dejando á José Maceo de jefe de las fuerzas orientales.

Fidel Pierra, en nombre de la Junta cubana de New York, ha enviado una comunicacion al *Herald*, negando la sustitucion del marqués de Santa Lucía por Calixto Garcia, y calificando esta noticia de fábula inventada por los españoles, pero nada dice de las demás noticias que ha enviado el corresponsal de aquel periódico en Puerto Príncipe.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Temperatura máxima del día 1 . . . 19,3
Mínima del día 2 9,3
Altura barométrica. 726,6
Velocidad del viento durante las 24 horas 344 km

LA COLONIA DE FERNANDO PÓO

Desde Fernando Póo escriben á *El Dia* una carta acerca del estado de lastimoso abandono en que los Gobiernos españoles tienen aquella colonia que, no más que regularmente administrada, debiera ser grandemente productora.

Da verdaderamente grima leer cuanto en la carta se denuncia.

Dice el autor de ella, hablando de otras colonias extranjeras próximas, que cuentan con alojamientos decorosos, ya á flote ó ya de planta para el elemento oficial, civil y militar, como lo reclaman, no sólo la conveniencia del servicio sino hasta la misma salud del europeo, siempre comprometida en aquellos climas; pues en Fernando Póo no hay ni eso: los empleados civiles que caben, pues en el mismo local hay varias oficinas, la cárcel y la delegacion de Hacienda

de la nave. En lo más lejano del horizonte nace y se aumenta por instantes mugiendo y llevando el horror al alma, un ruido espantoso, un rumor desconocido que aulla y gime, y nos penetra hasta los huesos, y nos deja mudos de estupor. Por todas partes hasta donde alcanzaba la vista no se distinguia más que agua. Y sobre el mar que se encogia de espanto, la ráfaga se acercaba rápida, formidable, y en derredor de nosotros las olas estaban muertas, y negro presagio! inmóvil como por encanto tenían á la barca. De repente se alza á lo léjos una montaña de agua de espantosa altura. Coronada de nubarrones llegábase á nosotros la mar entera arremolinada, mugiendo y rebramando. Súbito un golpe de mar nos precipita al fondo del sumidero, y luego nos levanta á la cima de las olas, aterrados, muribundos. ¡Qué trance! ¡qué trastorno! Prolongados relámpagos alumbran la oscuridad hundiendo el espacio, y uno tras otro retumbaban espantosos truenos; y todo el infierno se desencadena para tragar nuestra barquilla. El terrible Labeche silba, muge y sobre el combés abate nuestras frentes. Ora nos iza la mar sobre el lomo de sus olas; ora en lo profundo de los negros abismos donde vagan los pavos ma-

con caudales y efectos timbrados, viven en una casita de piedra que no ha logrado reparacion alguna desde 1859, en que la mandó construir el general Gándara; otros viven donde y como pueden, y lo mismo le sucede á una gran parte del personal de la estacion naval, que es lo único que por allí sostiene un tanto el prestigio de nuestra bandera; no hay ni un fuerte, ni un cuartel, ni una casa regular para la marinería ó la guarnicion, que debiera haber.

En Fernando Póo se carece de hospital y enfermerías y no hay más recurso, bastante peligroso por cierto, que embarcar para España á todos los convalecientes y enfermos, que son muchos.

Hubo allí un gobernador, hace ocho ó diez años, que gastó más de 20.000 pesos en un sanatorio de hierro, construido en Bélgica, pero tuvo tal acierto en elegir sitio para establecerlo, sin más ley ni consejo que su "me da la gana", que donde lo armaron se está, abandonado y perdiéndose, sin que haya sido posible aprovecharlo, ni para un caso siquiera, y sin que nadie haya intentado su traslacion á un sitio practicable.

El Juzgado está en un gariton de madera, el correo en un cuarto lleno de goteras, la cárcel en otro peor, y no existe mercado, ni Casa consistorial, ni aduana, ni muelles, ni nada más que lo dicho.

Servicio parroquial de enfermos

San Saturnino.—Sr. Coadjutor, Tecenderías, 13, 2.º
San Juan Bautista.—Sr. Coadjutor, Mercaderes, 11, 3.º
San Nicolás.—Sr. Coadjutor, San Anton, 21 y 22, 1.º
San Lorenzo.—Sr. Coadjutor, Mayor, 122, 3.º
San Agustín.—Sr. Coadjutor, Javier, 9, 3.º

Servicio militar para el día 3

Parada.—Constitucion.
Jefe de día.—D. Domingo Rivero, Comandante de Namancia.
Imaginaria de id.—D. Félix Anton, Comandante de Constitucion.
Hospital y provisiones.—Artillería 2.º capitán.
Reconocimiento de pienso.—Namancia. Otro.
Vigilancia.—Los cuerpos de la guarnicion.
Traje.—De diario

rinos, las focas y los grandes tiburones, vamos á oír el triste lamentar de los anegados á quienes la onda barre. ¡Ay, Dios miol Nos vimos perdidos. Sobre nuestras cabezas se estrella una grande oleada, cuando Lázaro exclama: ¡Dios miol ¡Sirvenos de timon! Tú me has librado una vez de la tumba. ¡Ayúdanos! ¡La barca se vuelca! Como el vuelo de la paloma torcaz, su palabra hiende la tempestad y vuela al cielo. Desde el alto palacio donde se sienta triunfante, Jesus le ha visto. Sobre el líquido mar ve Jesus á su amigo, á su amigo que dentro de un instante va á ser sepultado bajo las aguas. Sus ojos con piedad profunda nos contemplan. Súbito aparece en medio de la tempestad un prolongado rayo de sol. ¡Aleluya! Sobre el agua amarga subimos y bajamos todavía, y mojados y fatigados vomitamos el amargor. Mas los espantos á un tiempo huyen, las olas fieras se dispersan, los nubarrones á lo léjos se disipan. La tierra verdeante aparece en la claridad como un capullo que se abre. Por largo tiempo con choques espantosos nos balancean las ondas. Empero se aplacan por fin ante la delgada nave bajo un soplo que las calma. La delgada nave como una colimba hiende las rompientes, y corta su quilla los an-

DEMOGRAFÍA LOCAL

Inscripciones hechas el día 2 en el Registro civil

Nacimientos.—Varones 0 hembras 0.
Matrimonios.—Ninguno.
Defunciones.—Leocio Gutierrez, de 49 años, de Villaur. Simeon Globo, de 4 meses, de Pamplona.

CONGRESO DE PERIODISTAS

Entre las conclusiones adoptadas por el Congreso de periodistas que acaba de terminar sus sesiones en Buda Pesth, merecen señalarse las siguientes:

En primer lugar; se han votado los estatutos redactados el año pasado en Burdeos. Se ha rechazado la idea de la constitucion de un secretariado permanente como prematuro y que no responde al estado actual de las Asociaciones de la prensa. Se han contentado con designar una Comision directora, elegida por primera vez segun los estatutos, y encargada de preparar el programa de los Congresos anuales y de decidir las cuestiones urgentes, de centralizar las comunicaciones, dictar los informes, recibir las adhesiones, intervenir con los Gobiernos en todas las cuestiones que interesan á las Asociaciones y dar á éstas una direccion para poder completar su organizacion.

Los Sindicatos de los corresponsales extranjeros serán en lo sucesivo admitidos en los Congresos. Se entablarán negociaciones cerca de los Gobiernos para obtener una reduccion de tarifas internacionales telegráficas, y, por último, que el próximo Congreso se reunirá el año que viene en Stockolmo.

Valores locales y provinciales

Cotizacion del día 2 en esta plaza

	COMPRA VENTA	
	Pesetas	Pesetas
Acciones Crédito Navarro.		750
Id. Fabrica de Villava.		535
Id. Sociedad de Arteta.	550	
Deuda provincial	507,50	
Id. municipal, 5 por 100	507,50	
Id. id. 4½ por 100.		
Obligaciones Fab.ª Villava.		
Acciones de la Vinicola		350
Id. Papelera de Irurzun.		
Id. Fabrica de Vera		
Id. de Iruña		

chos copos de espuma. En una costa sin rocas ¡aleluya! la nave aborda. Sobre la húmeda arena nos prosternamos, y exclamamos todos: ¡Has salvado nuestras cabezas de la tempestad! ¡hélas aquí prontas, aunque sea bajo el cuchillo, á proclamar tu ley, ¡oh Cristo! Lo juramos.

A este nombre de inefable alegría, la noble tierra de Provenza parece estremecerse; á esta voz nueva el bosque y la llanura se han conmovido de gozo, como el perro que oye venir á su dueño y corre á él y le hace fiestas. El mar habia arrojado mariscos: ¡Padre nuestro que estás en los cielos! á nuestra prolongada hambre Tú enviaste un festin: para nuestra sed en medio de los almajos salados, Tú hiciste brotar una fuente milagrosa que límpida y sana mana todavía en la iglesia donde están nuestros huesos.

Llenos de la fe que nos abrasa tomamos la orilla del Ródano, y de pantano en pantano marchamos á la ventura. Pronto reconocemos gozosos en la tierra la señal del arado, y luego vemos á lo léjos las torres de Arles que enarbolan el estandarte de los emperadores. Hoy día eres segadora, ciudad de Arles, y reclinada sobre tu era sueñas con honor de tus antiguas glorias, mas entonces

Fórmulas capciosas

VII

Aunque haya quien lo diga muchas veces, no estamos conformes en que, por regla general, se vean mejor las cosas desde fuera y á distancia, que estando en el mismo lugar en que acaecen. Escuchad de lejos un sonido convulsivo y estridente, y no sabreis discernir á punto fijo, con ser tan antitéticos, si se trata de una carcajada, ó es un congojoso llanto. Contemplad desde lo alto de un monte los valles profundos que se extienden á sus piés, y os hareis la ilusion de que están colocados en un plano regular, sin depresion ni elevacion alguna. ¿No os ha sucedido alguna vez, ahora en el estío, cuando tal vez por seguir la corriente de una moda imperiosa, trazaís en la soledad de vuestro gabinete, el acostumbrado viaje de recreo, que os fijais un plan de vida que es una no interrumpida serie de honestos placeres y delicias sin cuento? Pero, ¿no os ocurre las más veces, que colocados ya en el lugar tan anhelado, aquel colorido con que la imaginacion enriquecia los paisajes desaparece poco á poco, y ante la realidad sufris un desencanto que sumais á los muchos recibidos?

Claro nos parece que á muchas lamentables equivocaciones se halla expuesto el que viviendo alejado del comercio social pretendiera que los que por necesidad hemos de vivir entre el ruido y el tráfigo del mundo, nos adaptásemos á su modo habitual de ser; y por cierto tenemos, que no es discreto poner obras muy buenas en manos de espíritus nimiamente escrupulosos. Lo que en ciertas situaciones es triaca, puede ser en otras mortífero veneno. Vivamos en la realidad de nuestro estado social: seamos prácticos, que es la falta de que con razon podrá acusársenos á muchos católicos, que mostramos, sí, muy buenos deseos de mejorar la sociedad é infiltrar el espíritu cristiano en las instituciones, en las leyes y en las costumbres públicas; pero que al prescribir la fórmula para curar males sociales, nos olvidamos de ordinario del tratamiento racional á que ha de sujetarse la sociedad que los padece, proviniendo semejante olvido, á nuestro entender, de cierta lastimosa confusion del orden individual con el orden social, y el religioso con el político.

Efecto natural de esta confusion á que aludimos, y de la ingerencia excesiva en el campo de la política, de elementos extraños á ella que la han inundado de conceptos y especies de un orden más superior, ha sido tambien, esa interminable serie de disputas que han surgido entre los católicos, cuya prensa se ha contagiado del prurito de analizar con nimiedad ergotista el alcance y significado de unas cuantas palabras cuya precision por grande que sea, no puede menos de resentirse en las largas y soporíferas discusiones que sobre su significado se mantienen.

El lenguaje político no es, ni será nunca, tan preciso como el filosófico y el teológico; y al pretender cerrarle en las mismas estrechísimas leyes que para estos rigen, no podia menos de producir discusiones y enconos entre políticos que debieran permanecer unidos. La plaga de disputadores bizantinos más atentos á la palabra que al concepto, corroe la política católica, y ha producido entre otros efectos, el de

que, en vez de fijar todos la vista en el color, la fijásemos en el matiz, y sabido es cuán difícil es hallar una completa semejanza en esto.

La política no tiene dogmas propiamente tales, ni puede reducirse á fórmulas inflexibles y sacramentales como el antiguo derecho romano. Requiere mayor amplitud y libertad en el empleo de la frase, y una interpretacion llana, natural, y sincera sobre todo; por lo que, mientras no se destierren totalmente los leguleyos, continuarán los pleitos y los incidentes, y los mismos órganos de Móstoles sonarán mejor que la murga insufrible de ciertos concertistas políticos.

Como los católicos nos hemos movido tantas veces de aquel contraste ¡viva la libertad! ¡atranca la puerta!, así se nos puede ridiculizar ahora á nosotros, cuando en nombre de la union nos tiramos al degüello y nos negariamos el agua y el fuego, como mucho tiempo hace niegan el saludo algunos á quienes se ha procurado meter muy adentro aquel *nec ave dixeritis*, tan repetido por los formulistas consabidos.

Todo lo cual, aunque muy de lamentar, sucederá en adelante, como hoy, mientras no se aplique bien y en la parte dolorida, la única fórmula posible de union; la que ha señalado con su profundo saber teológico, político y social, el inmortal Pontífice reinante, repetidamente puesta en práctica por el Episcopado español que tiene sobradísimos motivos para conocerla.

El Gobierno y los ferrocarriles

Para evitar el riesgo de que, aprobado por las Cortes el proyecto de auxilios á las empresas de ferrocarriles, éstas se negaran á aceptarlo, el Gobierno acordó en el último consejo que el Gobierno contratase con los representantes de las empresas, y que ese contrato, para cuya firma están ya autorizados los Consejos de Administracion por las últimas Juntas de accionistas, quede sometido á la ulterior resolucion de las Cortes.

Ya está redactado el documento y será firmado en breve.

Las empresas han acordado que no firmen el contrato consejeros de Administracion que figuren en la política.

El jefe del Gobierno ha ofrecido que el proyecto se leerá en el Senado, discutiéndose en la alta Cámara mientras el Congreso examina las leyes de Hacienda.

Firmado ese contrato por el actual Gabinete, estiman los ministros que no podrian continuar en el Gobierno si su firma fuese desairada, y anuncian que el señor Cánovas ajustará su actitud á la en que se colocó el Sr. Sagasta cuando dijo en el Congreso que negaría su amistad política y aun personal al que votase contra el convenio con la Transatlántica; de no hacerlo así, es seguro que personalidades muy significadas de la mayoría serian adversas á la ratificacion del contrato.

Las Compañías signatarias del convenio son cinco: Norte de España; Madrid á Zaragoza y Alicante; Andaluces; Barcelona, Tarragona y Francia, y Orense y Vigo.

Segun noticias, el proyecto de ley contiene un artículo autorizando al Gobierno para que, ajustándose á las mismas bases de ese contrato pueda pactar con las demás empresas.

El texto del convenio es sustancialmente el que hace mucho tiempo dimos á conocer. Subsiste para la prórroga la fecha de 1980, que segun los datos oficiales, representa una prórroga de quince años por término medio; si no se incluye en los noventa y nueve de concesion el plazo invertido en construir las líneas, y de cerca de veinte si como alguna vez entendió el Consejo de Estado, debe imputarse en los noventa y nueve años el tiempo invertido en realizar las obras. Salvo algunos pequeños trozos, no se anticipará para ningún ferrocarril subvencionado la fecha en que debía revertir al Estado si no se aprobaba el convenio: algunas líneas construidas sin subvencion y concedidas á perpetuidad revertirán al Estado en 1980.

DE TODAS PARTES

Nueva Enciclopedia

Se ha publicado en Roma la Enciclopedia *Satis Cognitum*, que trata de la unidad de la Iglesia.

En ella expone Su Santidad que la Iglesia católica es una con su jefe el Papa, quien ejerce la autoridad suprema é infalible en materias de fe.

Termina invitando á cuantos confiesan á Jesucristo, á que se adhieran á la Iglesia romana conforme fué por Aquél instituida.

Este importantísimo documento, impreso en la Tipografía Vaticana, ocupa 58 páginas.

Lo de Barcelona

Continúan las pesquisas y las detenciones. Siguese temiendo que los autores efectivos del horroroso atentado que consternó á Barcelona y á España entera, queden impunes.

Una comision de obreros se ha dirigido al capitán general señor Despujols, solicitando respetuosamente de éste, ponga en libertad á algunos compañeros detenidos, que aquéllos juzgan inocentes.

El capitán general les ha asegurado que no se castigará sino á los verdaderamente culpables de anarquismo.

Catástrofe

Durante la noche del martes al miércoles ocurrió un violento incendio en el Parque de Artillería de Devan-les-Ponts, produciéndose terribles explosiones que han destruído gran parte del edificio.

Resultaron 5 muertos y 30 heridos.

La expansion de gases fué tan considerable que hizo reventar las paredes del edificio, arrojando á gran distancia restos de maderos encendidos y otros combustibles que propagaron el incendio.

Noticias diversas

En el vapor *Montevideo*, que zarpó de Cádiz el martes con rumbo á Cuba, embarcaron tres jefes, siete oficiales, dos capellanes del Ejército, treinta hermanas de la Caridad y 586 voluntarios.

En el mismo buque se envían 18.000 kilos de pólvora, 500 de pergamino medicinal y 3.100 fusiles.

A Puerto Rico van seis oficiales y cuatro individuos de tropa, y se ramitan 500.000 cartuchos, 50.000 para ejercicios y 1.000 fusiles Maüser.

**

Se ha reunido en el Círculo de la Union Mercantil de Madrid la asamblea de representantes contra el proyecto de auxilios á los ferrocarriles.

Se votó una proposicion de que siga el *statu quo* entre el Gobierno y las Compañías.

**

Durante las últimas horas de la madrugada del martes ocurrió una sensible desgracia en el Banco de España.

Uno de los celadores se sirvió del ascensor para ir al departamento de ordenanzas, con tan mala suerte, que antes de llegar al piso primero, no se sabe cómo, el ascensor le cogió y estranguló caeándole la muerte.

**

Una comision, compuesta de Castelar, marqués de Comillas y Suarez Guanes ha comenzado sus trabajos para dar dictámen respecto al buque que ha de construirse con los productos de la suscripcion de la colonia española residente en Méjico.

Administracion foral y provincial

La Excmo. Diputacion adoptó en sesion del día 30 del actual los siguientes acuerdos:

Se acordó exigir el 6 por 100 de intereses de demora á los Ayuntamientos que se hallan en descubierta del segundo trimestre de la contribucion provincial, señalándoles un término de cinco dias para que entreguen el importe del referido plazo y los intereses devengados, en la inteligencia que de lo contrario se expedirá sin más dilacion el apremio correspondiente.

Tambien se acordó devolver á D. Simon Asensio y consortes de Ancin las 10 pesetas que depositaron en la Tesorería provincial para atender á las resultancias del expediente impuesto contra el Ayuntamiento y las escrituras originales obrantes en el mismo.

Se accedió á la peticion del vecino de esta capital D. Venancio Olave, relativa á que se sufraguen los gastos que se le ocasionen con motivo de la conduccion á Barcelona de su hija Gregoria, por haber sido ésta mordida por un perro que presentaba síntomas de hidrofobia, pero á condicion de que se justifiquen debidamente los referidos gastos.

Al Ayuntamiento de Muruzabal se le concedió permiso para tomar en préstamo 5.000 pesetas con destino al ramo de carnicería para llevarla por administracion; pero que no exceda el interés anual de un 5 por 100 y esté al corriente en el pago de las contribuciones al contraer el préstamo; al de Améscoa-baja para el arriendo en pública subasta de la venta de carnes durante el verano; pero es-

to sujetándose á todas las disposiciones vigentes en la materia.

Vista la instancia de D. Prudencio Paroz, de Ribaforada, caminero jubilado, en súplica de que á cambio de su jubilacion, se le autorice para cobrar por su cuenta los derechos del portazgo de Mallen, se accedió á lo solicitado.

Autorizóse al Ayuntamiento de Larrasoña para que pueda hacer el aprovechamiento y venta de los 200 pinos concedidos por decreto de esta Superioridad de fecha 19 de Febrero de 1894, haciéndose los trabajos por peritacion personal.

La comision mixta encargada de la administracion y gobierno de la Escuela de Artes y Oficios ha acordado que la exposicion de los trabajos practicados por los alumnos de dicho establecimiento permanezca abierta del 6 al 14 de Julio y que el acto de la distribucion de premios tenga lugar el día 13 del mismo mes á las once de la mañana.

AYUNTAMIENTO DE PAMPLONA

Sesion del 2 de Junio

Leidas y aprobadas, sucesivamente, el acta de la sesion anterior y las cuentas de la semana, se dió curso á las siguientes

Instancias

D.^a Brigida Urdoz y D. Juan Fernandez solicitan se les incluya en el empadronamiento de esta capital.

Como se pide.
D.^a Simona Mezquiriz, propietaria de la casa llamada de Baño, manifiesta que desde que se han urbanizado los terrenos próximos á dicha casa, y especialmente desde que se ha construído el edificio destinado á Alhóndiga, se observa que con las lluvias y grandes aguaceros, las aguas entran en la citada casa, ocasionando perjuicios y desperfectos en la misma, y solicita se estudie la manera de evitar los perjuicios mencionados. Informe la comision de Fomento.

Informes

Fueron aprobados los siguientes, de la comision de Fomento:

Manifestando que, por no haber existencia en almacenes, no puede accederse á la cesion de material "Decauville", solicitada por la Comunidad de riego de las villas de Villafranca, Milagr, Cadreita, Valtierra y Arguedas.

Proponiendo se autorice á D. Santos Lorea para instalar en la Plaza del Castillo, frente á la casa del Sr. Zozaya, un kiosco destinado á la venta de plantas y flores.

Otros asuntos

Terminados los asuntos de la orden del día, el Sr. Lezcano dirigió varias preguntas sobre la forma en que se hacia el reconocimiento de las cuadras y bajeras y de las habitaciones en los edificios nuevos; sobre reclamacion al Estado del primer plazo de la subvencion para las obras del Palacio de Justicia, y finalmente respecto de los medios que deberian emplearse para facilitar la vacuna al vecidario; y el señor alcalde presidente contestó á dichas preguntas, habiendo sido la última objeto de amplia discusion sin que por el pronto se adoptara un acuerdo definitivo.

Se acordó acto seguido autorizar los gastos que al Ayuntamiento puedan corresponderle en la exposicion de labores de las escuelas de niñas á cargo del Municipio que se verificará con la de las Escuelas de Artes y Oficios.

El señor alcalde dió cuenta de que el presbítero beneficiado de la santa iglesia catedral don Mariano Arigita y Lasa, ha remitido, con atenta dedicatoria, un ejemplar de la obra que ha publicado titulada "El doctor navarro don Martin Azpilcueta y sus obras"; y se acordó darle las gracias y que se guarde en el Archivo municipal el ejemplar remitido.

Dió cuenta asimismo el señor Alcalde de una R. O. del ministerio de Gracia y Justicia, dejando sin efecto otra anterior sobre reformas en las obras del Palacio de Justicia, y aprobando las ejecutadas. El Excmo. Ayuntamiento quedó enterado.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesion.

LA PROVINCIA

Segun nuestros informes, la comision de Fomento de este Ayuntamiento, que preguntó el día 30 al espada Reverte si vendría á torear ó, en caso de no poder venir, quién le sustituiría, no ha recibido contestacion hasta ahora.

Apesar de no haber estacion telegráfica en el pueblo donde reside el célebre matador, no deja de extrañar la tardanza en contestar, como debia.

En esta ciudad se cotiza el trigo de 22,50 á 23 reales, la cebada á 14, la avena á 17,50, la beza á 16, el maíz á 16,50, las habas á 17,50, todo por robo.

El día 22 del corriente, cuatro dias despues de terminar las ferias de Pamplona, comenzarán las de Tudela, que durarán hasta el 10 de Agosto.

De muchos pueblos comunican que la cosecha de cebada resulta muy escasa.

La de habas tambien es, en general, pequeña á consecuencia del pulgon.

A fin de que los señores que componen el Ayuntamiento juzgaren *de visu* del nuevo uniforme del cuerpo de policia municipal, los in-

divididos de que consta, estuvieron ayer tarde reunidos en la Casa consistorial, vestidos con el nuevo traje.

La cosecha de cebada resulta grande en esta comarca.

También se espera que sean abundantes las de trigo y otros granos.

El martes comenzaron en la Escuela Normal Central de Maestros los ejercicios de revalida para los que aspiran al grado normal, entre los cuales parece hay algunos navarros.

La carne que resulte de los toros que han de lidiarse en las próximas fiestas, se venderá este año por cuenta del Ayuntamiento, porque la comisión encargada de este asunto ha considerado exiguas las cantidades que en diferentes proposiciones se le han ofrecido.

La carne se venderá sin hueso y acaso a precio más reducido del que se acostumbra.

En la secretaría general de la Universidad de Zaragoza se ha recibido el título administrativo de 1650 pesetas, expedido a favor de D. Nemesio Calvo y Elia, maestro auxiliar de la escuela práctica agregada a la Normal de maestros de Pamplona.

En esta provincia se verificarán durante el mes actual los mercados siguientes:

El día 4 en Burguete; el 11 en Elizondo; el 15 en Echalar; el 18 en Huarte (cabe Pamplona); el 6, 13, 20 y 27 en Alsásua, y el 16 en Iruzuán.

En las oficinas del gobierno civil no había ayer para la prensa noticia de ningún suceso sensible ocurrido en la provincia.

Es decir, que no hay crónica negra, lo cual equivale a una buena noticia.

Segun telegrama recibido por D. Ricardo Samaniego, corredor de comercio de esta plaza, el jueves a las siete y media de la mañana llegó a la Coruña el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Buenos Aires procedente de la Habana y Puerto Rico, sin novedad.

Como todos los años, la compañía de los ferrocarriles del Norte ha establecido billetes de venida a Pamplona y regreso a precios reducidos de 2.ª y 3.ª clase con motivo de las fiestas de San Fermín.

La venida se podrá efectuar con esos billetes desde el 5 al 15 de este mes, y el regreso desde el 7 al 18.

En su número que recibimos ayer, continúa *El Magisterio Español* dando noticia del estado de todo lo referente a la instrucción primaria en Navarra.

Además publica notas bibliográficas encaminadas acerca una obra de nuestro distinguido amigo D. Pedro Lino Munarriz, maestro de Arguedas, titulada «Memoria sobre la ortografía española»; de otra que con el título de «Lecciones de gramática al alcance de los niños» ha publicado el maestro de Estella don José María Lorente, y de otra, cuyo autor es D. Pedro Díaz Muñoz, de Pamplona, titulada «Nociones de pedagogía».

Segun hemos oído, está bastante animado el abono a localidades de la plaza de toros para las próximas corridas.

Llamamos la atención sobre el anuncio de sombreros «La Sucursal de Vitoria», inserto en la sección correspondiente.

PARA SOMBREROS
DE CABALLERO, SEÑORA Y NIÑOS,
5, Calceteros, 5

En la Administración de este periódico se han recibido ejemplares para la venta, al precio de una peseta, del opúsculo publicado por el señor Orti y Lara con el título *El error del partido integrista*.
Por correo, cinco céntimos más.

Ultimas noticias

Se nos asegura que Sarasate ha anunciado su llegada a Pamplona para mañana, día 4, a la noche.

Además de D. Juan Diaz Forcada fué designado por el Círculo Mercantil e Industrial de esta ciudad, para que le representase en la asamblea reunida en Madrid contra el proyecto de auxilios a las Compañías de ferrocarriles, D. Jacinto Arellano.

Noticias que recibimos ayer dicen que se hallaba gravísimamente enfermo el señor párroco de Burgui, nuestro respetable amigo D. Epifanio Iribarren.
Pidamos a Dios el restablecimiento de este celoso sacerdote, si le conviene.

De la oración sagrada en la función de la Octava de nuestro glorioso Patrono San Fermín se ha encargado el Sr. D. Juan Pina, catedrático del Seminario.

Ha sido agraciado con la cruz del Mérito naval con distintivo blanco, nuestro paisano el aspirante a la carrera consular D. Jacinto Miranda.

Como todos los años, se celebró ayer en el barrio de San Pedro la procesion con que termina el novenario de Nuestra Señora del Rio.

Ayer llegaron a esta capital el senador don Alberto Larrondo y el diputado a Cortes don Joaquin M.ª Gaston.

Ultima hora

TELEGRAMAS
(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

De la guerra
Madrid 2 (12,45 t.)

El Gobierno ha recibido del general Weyler la propuesta del general Suarez Inclan para la gran cruz roja del Mérito militar.

El motivo de esta propuesta es el haber capturado Suarez Inclan en Pozo Redondo al cabecilla Pino, apoderándose tambien de documentos importantes, que éste llevaba y que contienen interesantes revelaciones acerca de la insurreccion.

Los cabecillas Zayas y Lacret, con las partidas que capitanean, se han internado en la provincia de la Habana.

Madrid 2 (1,20 t.)

Prueba de amistad a España
Las autoridades yankees encargadas de juzgar a los filibusteros que fueron apresados en Cayo Hueso por sus trabajos en favor de la insurreccion de Cuba, han determinado dejarlos en libertad, por no hallar, segun dicen, pruebas suficientes de su delito.

Es natural

Los filibusteros que han sido puestos en libertad por las autoridades yankees, se disponen a emprender de nuevo sus trabajos contra España y se proponen dirigirse a Cuba.

La organizacion de esta expedicion se halla tan adelantada, que ya está dispuesto se embarque en el vapor *Tricendi* y que sea capitaneada por el cabecilla Perico Forés.

Consejo de ministros
Madrid 2 (2 t.)

Se ha celebrado hoy el acostumbrado consejo semanal bajo la presidencia de la reina regente.

En él se ha fijado la fecha del 15 del corriente para trasladarse la corte a San Sebastian.

Las Cámaras legislativas continuaran abiertas y no se cerraran hasta que estén aprobados por ellas cuantos proyectos desea el Gobierno que sean leyes antes de suspender las sesiones.

Se ha acordado tambien prorrogar los beneficios de la ley que concede moratorias, respecto al pago, a las corporaciones y los particulares que tuvieren incobado expediente.

Asimismo se ha resuelto indultar a los reos de Almería

TELEFONEMA DE LA BOLSA

Madrid 2 (4,55 t.)

BOLSA DE MADRID.	
Deuda perpetua al 4% interior.	63,45
Id. id. fin corriente.	63,70
Id. id. fin próximo.	
Deuda perpetua al 4% exterior.	76,10
Acciones del Banco de España.	381,00
Deuda amortizable al 4%.	75,90
Compañía arrendataria de Tabacos.	195,00
Billetes de Cuba (1886)	86,30
Id. id. (1890) liberadas.	72,40

CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO.

Paris, a la vista	18,00
Londres, a la vista	
BOLSA DE PARIS.	
4% exterior.	65,50
3 por 100 francés.	101,45

BENARD Y C.ª
Madrid: Juan de Mena, 3.
Paris: Place de la Bourse, 8.
Representante en esta plaza el Corredor de comercio D. Antonio Garcia Peña, San Nicolás 15 y 17, 4.ª, y Plaza de la Constitucion 26, bajo, teléfono núm. 127.

Alcance telegráfico

Madrid 3 (2,30 m.)
Un motin

Ha adquirido proporciones considerables el motin de Alicante contra los consumos.

Las turbas apedrearon varios edificios rompiendo cristales, y pegaron fuego a una caseta de recaudacion.

Fuerza de caballeria dió cargas para disolver los grupos.

Se pide la dimision del Ayuntamiento.

Discusion del Mensaje

Romero Robledo presentará mañana a Cánovas el dictámen de la comision del Mensaje.

Es seguro que Silvela presentará voto particular.

Le contestará Sanchez Toca y hablará brevemente Romero Robledo.

Combatirán el dictámen Moret, Mella e Irigaray.

Son infundadas las noticias de crisis, que da el *Heraldo*.

ANUNCIOS

FUNDICIONES DE HIERRO

Y FÁBRICA DE ACERO DEL BIDASOA
Consejo de Administracion
Desde el día 4 del corriente se pagará en la Caja del Crédito Navarro el coupon de las Obligaciones de 3.ª emision vencido ayer, y tambien los títulos amortizados números del 41 al 50, del 71 al 80 y del 171 al 180 segun se anunció en 15 de Junio.
Pamplona de 2 Julio de 1896.—El Presidente, *Fermin Roncal*.

SOMBREROS

GRANDES EXISTENCIAS
ÚLTIMAS NOVEDADES
en competencia con los de su clase.

El inteligente público pamplonés encontrará gusto, baratura y excelente resultado. Esta casa, en relacion directa con las mejores fábricas nacionales y extranjeras, facilitará sombreros a precios fabulosamente baratos.

Si hay quien contrareste a este anuncio verdad, se hará rebaja de una peseta, respectivamente, en cada una de las clases.

IMPOSIBLE COMPETENCIA A LA SUCURSAL DE VITORIA

PRECIOS
Sombreros de paja, para caballeros, ala recta a 3 pesetas.
Id. id. forma cordobés, a 4 y 5 pesetas.
Id. de fieltro armados, a 4, 6, 8, 10, 12 y 14 pesetas los superiores.
Id. id. flexibles, a 4, 5, 6, 8 y 9 pesetas.
Id. de copa alta, a 16 y 18 pesetas.
Gorras de novedad.
Se reciben encargos y arreglos en el ramo de sombrerería.

Casa núm 1, esquina a Estafeta y Mercaderes
(ANTIGUA MODA ELEGANTE)
PAMPLONA

Amaya

Ó LOS VASCOS EN EL SIGLO VIII
La mejor novela histórica, original de D. Francisco Navarro Villoslada y el poema más hermoso del país vascongado.
Publicada con licencia del Ordinario.
Tres tomos, 9 pesetas en rústica y 12 en pasta

EL CONSOLADOR DE LOS AFLIGIDOS

ó lecturas piadosas para los enfermos y atribulados, por el P. Lambillote, S. J.—Un tomo en 8.º mayor, pasta entera, 2,50 pesetas.

LA SIN RIVAL
GRAN FÁBRICA DE LIMONADAS GASEOSAS
Y DEPÓSITO DE CERVEZA ALEMANA
DE
ESTÉBAN SAN ROMAN

Espoz y Mina 7, Pamplona
Esta casa pone en conocimiento de sus clientes, que ha montado nuevas máquinas con los últimos adelantos, con su filtro modelo que atraviesa el líquido ocho capas para la fabricacion, tanto para la limonada gaseosa, como para el agua de seltz, a los precios siguientes:

Por una docena de gaseosas.	1,50
Por una docena de cervezas pequeñas.	2,50
Por cada sifon.	0,15

Dejando 5 pesetas en depósito hasta la devolucion del sifon, así como por cada casco de gaseosa y cerveza será obligacion de dejar 25 céntimos hasta la devolucion de los mismos.

NOTA. Es condicion indispensable que el pago se verifique al contado, y que por cada botella que salga del establecimiento se deposite la cantidad de 25 céntimos de peseta; advirtiendo que no devolviendo la botella dentro de los 30 dias se considerará como renuncio al depósito mencionado.

Papeles para basares

Se venden a 20 céntimos docena en la Administracion de este periódico.

Nodriz

Desea colocarse una viuda, de mes y medio de leche, en casa de los padres de la criatura. Informarán: en Aroniz, en casa de los señores de Miguel, y en Pamplona, Calceteros núm. 7, principal.

NOVÍSIMO AÑO CRISTIANO

ó ejercicios devotos para todos los dias del año, escrito en francés por el P. Juan Croisset de la Compañía de Jesus, y traducido al castellano por el P. José Francisco de Isla de la misma Compañía. Adicionado con la vida de los Santos y festividades que celebra la Iglesia de España y que escribieron los PP. Fr. Pedro Centeno y Fr. Juan de Rojas, de la órden de San Agustin. Con licencia eclesiástica.
Consta la obra de 15 tomos, que son 12 para los meses de que se compone el año y 3 de las dominicas, elegantemente encuadernados en tela con plancha, ó impresa en caracteres grandes. Unico punto de venta en esta librería. Su precio 75 pesetas.

LIBROS PARA PREMIOS

recomendables por su excelente texto, bonita encuadernacion y precios económicos.

Biblioteca para los niños
Tomo I.—Flores y perlas.
Tomo II.—Rosas y jazmines.
Tomo III.—Oro y brillantes.
Tomo IV.—Soles y estrellas.

Cada tomito contiene una escogida coleccion de historietas morales, profusamente ilustradas, debidas a celebrados autores.
Su precio, 0'35 pesetas ejemplar.

Biblioteca amena

Tomo I.—Los huevos de Pascua.
Tomo II.—La ignorancia castigada.
Tomo III.—Fruta sabrosa.
Tomo IV.—Escenas familiares.
Tomo V.—Un manojo de flores.
Interesantes novelas aprobadas por la Autoridad eclesiástica.
Las ilustran gran número de grabados.
Su precio, 0'60 pesetas ejemplar.

EDICION EN VASCUENCE

Catecismo de la Doctrina cristiana

por el P. ASTETE
A ruego de varios señores Sacerdotes hemos hecho una buena tirada del que se imprimió por primera vez en 1826, con las censuras necesarias, traducido del castellano por un señor Párrroco del Baztan.
Se vende en esta casa a 0'15 pesetas el ejemplar; diez ejemplares, 1,25, y los cien, 10 pts.

MARÍA AL CORAZON DE LA DONCELLA

bajo el nombre de *Imelda*, ó sean coloquios íntimos en los cuales la Santísima Virgen propone al corazón de la doncella, por espacio de un mes, máximas importantes.
Precio 1'75 pesetas. Lo tenemos en esta librería

Brevis collectio

ex Rituali Romano ad Parochorum commodum eorumque Vicariorum, in Sacramentorum administratione, in infirmorum cura et eorum interitu, et alia utilissima: additis nonnullis benedictionibus et precibus que in Rituali Romano non inveniuntur, por D. Juan Martí y Cantó, Presbítero. Con aprobacion del Ordinario.
Se vende este utilísimo libro a 1'50 pesetas encuadernado en tela.

IMPRENTA DE ERICE Y GARCIA
Estafeta 31.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados o catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contiene opio ni morfina.

ANEMIA ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR: DEBILIDAD, CONSUNCION, RAQUITISMO, ESCROFULA, & PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA LICOR ANTIAISMÁTICO DEL DR. KLEIN y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA.—D. Abandio Irisarri, Zapatería 36.—Dr. Valencia, Bolserías 15.—Dr. Mercader, Caria 2.—D. Felipe Irurita, S. Nicolás 18.—D. Joaquin Aguinaga, Zapatería 18.—D. M. Martínez, Chapitelá, 15.—Autor **Dr. KLEIN**, Escudillers 82, Barcelona.

Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas por el V. P. Alonso Rodriguez, de la Compañía de Jesús. Nueva edición ajustada a la que en 1615 salió en Sevilla revisada de nuevo por el mismo autor. Seis tomos en 8.º, encuadernados en tafete, 9 pesetas. Encuadernados en este volumen: 8, 25 pesetas.

LA CATALANA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Esta gran Compañía que tiene asegurados 102 edificios a la Excm. Diputación de Navarra, además participación en los seguros del Palacio, Instituto, Hospital y Casa de Maternidad y de Expósitos, única en su clase sostenida con fondos españoles, con su capital social íntegro y fuertes reservas para hacer frente al pago instantáneo de los siniestros se dedica tan solo y exclusivamente el seguro contra incendios, a cuyo ramo destina por consecuencia, todos sus fondos.

La prosperidad de LA CATALANA es muy ventajosamente conocida por el reparto anual de dividendos activos de consideración que hace a los accionistas. Sus oficinas centrales están en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5, principal y la comisión principal de Navarra en Pamplona, Plaza del Castillo núm. 36, 3.º donde se admiten seguros a prima fija.

El Comisionado principal, Sebastian Gastearena.

VISITAS AL SANTÍSIMO, A LA VÍRGEN Y A SAN JOSÉ

Hay varias clases que se venden a 4, 5, 6 y 10 reales, y en letra gorda a 6, 8, 10, 12 y 25 reales.

Los pedidos a la Administración de este periódico.

LIBROS PARA ESCUELAS

En esta casa se han puesto a la venta, a precios muy arreglados, algunas de las obras que más aceptación han tenido por parte del Magisterio español y americano.

Todos estos libros, editados por la acreditada casa Hijos de Santiago Rodríguez, de Burgos, han merecido por sus excepcionales condiciones pedagógicas, morales y materiales, ser aprobados por R. O. y recomendados por la Autoridad eclesiástica.

Hé aquí los precios de algunos de ellos:

	Ptas.		Ptas.
Silabario San Antonio, en cartulina.	0,60 docena	Martínez de la Rosa, id.	9 docena
Catecismo por Astete, en id.	0,60 »	Urbanidades por A. S., id.	3 »
Tablas de sumar, restar, etc., en rústica.	0,50 »	Lecturas morales, id.	10 »
Libro segundo, encuadernado.	4 »	Festividades de la Iglesia, id.	10 »
Método nuevo por Besson, id.	5 »	Geometría, Paluzie, id.	9 »
El primer libro por id., id.	5 »	Carteles Flores, en papel.	2,50 colección
Fleuri, Catecismo histórico, id.	3,60 »	Id. id. encartonados.	9 »
Amigo de los niños, id.	3,60 »	Colecciones muestras.	2,25 una
Fabulas de Iriarte, id.	4,50 »	Papel pautado.	4,50 resma
Id. de Samaniego, id.	4,50 »	Papel blanco, 3.º.	6 »
Juanito, id.	9 »	Cajas plumas, Eguren.	1 caja
Hist.ª sagrada de Loriquet, id.	6 »	Paquete yeso.	0,75 paquete
Nociones Aritmética, Fernandez, id.	10 »	Cajas de yeso.	2 caja
Compendio, id., id., id.	6,50 »	Paquetes tinta.	0,75 paquete
Libro de los deberes, Caballero, id.	11,50 »	Tablero contador.	11 uno
Geografía, Sanchez Morate, id.	7 »	Tela para encerados una cara.	3,50 vara
Epítome, Academia, id.	10 »	Encerado cuadrado una vara.	6 uno
Gramática de Herranz, id.	10,50 »	Colección grandes tablas.	2 una
Páginas de la infancia.	10 50 »	Cuentos morales para los niños.	0,10 uno
Historia de España, Ibo Alfarro, id.	9,50 »	Obligaciones del hombre, encuadernadas.	3 doce
Geografía pequeña, Paluzie, id.	9 »	Cajas de 12 picarrines.	0,25 una
Guía del artesano, id.	11 »	Tinteros de plomo sin tapa.	3,50 doce
Viaje infantil, id.	9 »	Id. id. con id.	5 »
El Previsor, id.	11 »	Libros de asistencia de 50 hojas.	2,25 uno
		Id. id. 100 id.	3,50 »
		Id. de matrícula de 50 id.	2,25 »
		Id. id. 100 id.	3,50 »

CARBONCILLO, PIZARRAS Y PIZARRINES.

Depósito en Pamplona: Imprenta y Librería, Estafeta 31

OBRAS DE SEBASTIAN KNEIPP

PARROCO DE WORISHOFEN

MI TESTAMENTO para sanos y enfermos, por Mons. Sebastian Kneipp, versión española por el Dr. D. Joaquin Collet.

Un tomo en 8.º, ilustrado con el retrato del autor, 28 láminas en fototipia, fuera del texto, representando todas las aplicaciones del método hidroterápico, tomadas del natural por medio de la fotografía, y 23 grandes viñetas a dos colores dentro del texto, enseñando prácticamente la manera de ejecutar las afusiones y riegos.

Se vende a seis pesetas encuadernado en tela inglesa con planchas en oro y relieves.

Tratamiento natural de las enfermedades agudas y crónicas por el sistema Kneipp, clasificadas metódica y científicamente, por don N. Neuens. Versión española de Gustavo Gili y Roig. Un tomo en 8.º de unas 400 páginas. En rústica 4 pesetas, en tela 5.

El Consejero de las familias. Guía de sanos y enfermos, por Monseñor Sebastian Kneipp, versión castellana del Doctor D. Joaquin Collet y Gargui. En 8.º, en tela 3.50 pesetas.

Atlas de las plantas usadas en el sistema hidroterápico Kneipp, versión española de D. Francisco G. Ayuso. — El tomo I, que consta de 20 láminas en fototipia, con su correspondiente texto. En tela, pesetas 7,50. — Edición II en cromotipia. Consta de 41 láminas más el texto. En rústica encuadernación en tela, pesetas 14.

El Cuidado de los Niños. Avisos y consejos para sanos y enfermos, ó reglas para vivir conforme a la sana razón y curar las enfermedades según los preceptos de la naturaleza. Versión española de D. Francisco G. Ayuso. Un tomo en 8.º en tela, pesetas 3,50.

Método de hidroterapia ó mi cura por agua. Versión española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Cómo habeis de vivir. Avisos y consejos para sanos y enfermos ó reglas para vivir conforme a la sana razón y curar las enfermedades según los preceptos de la naturaleza. Versión española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Manual práctico y razonado del sistema hidroterápico de Kneipp, por N. Neuens, Parroco de Bivange. Versión española de D. Gustavo Gili y Roig. Precio, 3 pesetas.

Se venden en la Administración de este periódico.

PLIEGOS DE ESTAMPAS

que contienen de 50 a 200 y más cromos cada uno. Se venden a una peseta en la Administración de este periódico.

ANO CRISTIANO Ó EJERCICIOS DEVOTOS PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Escrito en francés por el P. Juan Croiset de la Compañía de Jesús, y traducido al castellano por el P. José Francisco de Isla de la misma Compañía. Adicionado con las vidas de los Santos y festividades que celebra la Iglesia de España. Última y completa edición, esmeradamente corregida y nuevamente adicionada con el Martirologio romano íntegro, los Santos recién aprobados, y un índice alfabético de los nombres de todos los Santos que pueden imponerse a los bautizandos.

Esta obra contiene en los doce tomos primeros las vidas de los Santos de que reza la Iglesia; y en los demás se encuentran explicadas las dominicas del año y días de Cuaresma. La obra muy instructiva y piadosa. San Francisco de Sales decía, que la diferencia que vemos de la música puesta en nota a la cantada, es la que va del Evangelio a la vida de los Santos; pues que en la vida de los Santos se ve el Evangelio práctico.

Consta la obra de diez y seis tomos en 8.º mayor y se vende en la Administración de este periódico a 40 pesetas encuadernada en tafete.

OBRAS

DE LA

LIBRERÍA RELIGIOSA DE BARCELONA

Siempre hay existencia, a los mismos precios de venta que señala el catálogo de dicha casa, de las siguientes:

	Pesetas
Estudios filosóficos sobre el cristianismo 3 tom.	9
Fabiola: por el Cardenal Wissemann, en tela	2,25
Las horas serias de un jóven	1,25
Llave de oro ó serie de reflexiones que para abrir el corazón cerrado de los pecadores ofrece a los confesores nuevos el P. Claret	1,75
Manual de piedad, en relieve	1,50
La devoción al S. C. de Jesús, por Croiset, 2 t.	5
Introducción a la vida devota, por S. F.º Sales	1,50
Guía de pecadores, por el P. Granada, 2 tomos.	3
Combate espiritual, por el P. Escupoli, 2 tom.	3
Entretenimientos espirituales de San Francisco.	2,50
Historia universal de la Iglesia (Alzog) 4 tom.	11
Id. eclesiástica de España (Lafuente) 4 tom.	11
Colección de pláticas dominicales (Claret) 7 tom.	15,75
Ejercicios de San Ignacio de Loyola (Claret).	1,75
Id. id. id. (Ibargüengoitia) 2 t.	3
Curso de ejercicios espirituales por el P. Gual	1,75
Diferencia entre lo temporal y lo eterno	2,50
Manual de meditaciones, por el P. Villacastin	1,15
El Directorio ascético (Scaramelli) compendiado	2,50
El espíritu de San Francisco de Sales	2,50
Quadrupani, documentos para tranquilidad de las almas timoratas	1
Camino recto y seguro para llegar al cielo.	1,25
El mismo, aumentado con la Semana Santa	1,50
Las Glorias de María, por S. A. M.ª de Ligorio	2,25
Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas, 3 t.	8,25
De la imitación de Cristo (Kempis) relieve	1,50
Visitas al Smo. Sacramento, a María Santísima y a San José, para todos los días	1
Meditaciones para señoritas, en relieve.	1,50
Un mes consagrado a María.	1,15
Tratado de la tribulación por el P. Rivadeneira.	1,50
Tratadito sobre las pequeñas virtudes.	0,30